



### Antrag der CDU-Kreistagsfraktion

Die CDU-Kreistagsfraktion beantragt, dass der Landkreis Ravensburg Unterstützer der „Stiftung Allianz für Entwicklung und Klima“ wird. Im Jahr 2021 werden dafür 40.000 € von den vorhandenen Mittel in Höhe von 60.000 € (davon 30.000 € aus dem HH-Jahr 2020) verwendet. Alternativ ist zu prüfen, ob diese Mittel für CO<sup>2</sup>-Kompensationsprojekte über die Stiftung verwendet werden können.

#### Begründung:

Der Landkreis Ravensburg und die Städte und Gemeinden im Landkreis Ravensburg sind seit vielen Jahren Vorreiter im Klimaschutz und haben auch mit der Unterstützung der Energieagentur viele Projekte im Klimaschutz erfolgreich umgesetzt. Diese Erfolge in der Vergangenheit sind eine gute Grundlage, um in den nächsten 2 Jahrzehnten mit vielen weiteren Projekten und Maßnahmen bis zum Jahr 2045 Klimaneutral zu werden.

Der Landkreis Ravensburg setzt mit diesem Unterstützungsbeschluss ein Zeichen für mehr Klimaschutz, aber nicht nur bei uns im Landkreis, sondern auch in Entwicklungs- und Schwellenländern, wie zum Beispiel in afrikanischen Ländern, die für das Erreichen der internationalen Klimaziele besonders wichtig sind. Viele Klima-Experten warnen davor, die weltweiten Klimaschutzbemühungen lediglich national zu denken. Gerade die Entwicklungs- und Schwellenländer spielen aufgrund ihres zum Teil rasanten Bevölkerungswachstums bis Ende des 21. Jahrhunderts eine zentrale Rolle bei der Bekämpfung des fortschreitenden Klimawandels. Nur wenn es in den nächsten Jahren gelingt, dass diese Länder die Energiewende sozusagen „im Schnelldurchgang“ umsetzen und den Verbrauch von fossilen Brennstoffen zugunsten von erneuerbaren Energien quasi auf Null fahren, kann die Weltgemeinschaft den Klimawandel noch bremsen.

Der afrikanische Kontinent spielt in diesem Zusammenhang die bedeutendste Rolle: Bis zum Jahr 2100 soll sich die Bevölkerung in Afrika von derzeit etwa 1,2 Milliarden Menschen auf fast 4,3 Milliarden Menschen nahezu vervierfachen. Es ist schwer vorstellbar, welche klimatischen Auswirkungen drei Milliarden zusätzliche Menschen auf das globale Klima hätten, wenn all diese Menschen den ressourcen- und energieaufwändigen westlichen Lebensstil anstreben und Afrika den Umstieg auf erneuerbare Energien nicht schnellstmöglich umsetzt. Mit der Umsetzung des Beschlusses unterstützen der Landkreis Ravensburg auch die Ziele der neuen Landesregierung (s. Koalitionsvertrag „Jetzt für Morgen“ Kapitel 12, Seite 152 „Afrika im Blick“)

**Finanzierung:** Der Kreistag hat bereits beschlossen, dass der Landkreis Ravensburg jährlich Projekte im Rahmen der kommunalen Entwicklungszusammenarbeit unterstützt. Der jährliche Haushaltsansatz beträgt 30.000 Euro. Da im Jahr 2020 keine derartige finanzielle Unterstützung erfolgt ist, wurde eine Rückstellung gebildet, sodass für das Jahr 2021 nun 60.000 Euro zur Verfügung stehen. Von diesen 60.000 € werden 40.000 € für diese klimagerechte Entwicklungszusammenarbeit verwendet. Die Verwaltung soll vor der Aufstellung des Kreishaushaltes 2022 einen Erfahrungsbericht vorlegen. Dann kann mit der Haushaltsberatung die Mittel für 2022 beraten werden.

#### Weitere Information:

<https://allianz-entwicklung-klima.de/unterstuetzer/>  
<https://allianz-entwicklung-klima.de/projekte/>

